

« La Parole a été faite chair, et elle a planté sa tente en nous, pleine de tendresse et de fidélité. » (Jean 1:14)

« *La Parole de Dieu a été faite chair* » en Jésus-Christ : cette affirmation fondamentale est portée par Jean dès les premiers mots de son Évangile, elle est quand même un peu mystérieuse avec cette imbrication d'images complexes. La Parole avec un grand P est la Parole de Dieu : il s'agit d'une image car Dieu ne produit pas de sons. « *La Parole* », c'est la façon dont Dieu est source de vie et d'évolution, non par la force mais par la suggestion, par l'inspiration, par la persuasion. Car une parole peut être ignorée, refusée, débattue, négociée, acceptée dans un mouvement d'enthousiasme.

« *La Parole a été faite chair* » : une personne en chair et en os. Il s'agirait du projet que Dieu d'arriver un jour à créer un humain selon son espérance. Dès ses premiers chapitres, la Bible nous dit que Dieu a un mal de chien avec ce projet. Mais Dieu est patient. Jean nous dit qu'en Jésus de Nazareth, Dieu touche enfin au but, pour une fois.

Mais qu'est-ce que cette histoire de « *Parole qui plante sa tente en (ou parmi) nous* » ? Cela peut vouloir dire que Jésus-Christ, en tant qu'humain répondant enfin à ce que Dieu espérait comme humain, a fait partie de notre réalité et de notre histoire : il n'est pas une idée abstraite mais un véritable humain, notre frère de sang, frère d'espérance, de joies et de peines, de galère, frère de foi. Mais que son passage a été temporaire, comme un nomade qui est là un jour et qui a aussitôt décampé. Oui, hélas, le passage du Christ a été trop court, nous aurions aimé être là, mais nous le connaissons un peu.

On peut aussi entendre que c'est en chacun de nous que la Parole de Dieu a été faite chair et a planté sa tente : c'est vrai aussi et c'est ce qu'affirme Jésus en nous appelant ses frères et sœurs et en appelant Dieu son père et notre père. Cette Parole de Dieu nous emmène en voyage comme un nomade : avec elle dans le cœur nous évoluons sans cesse, chaque année, chaque jour faisant un pas. Vers où ? Vers une façon d'être enfin pleine de tendresse et de fidélité. Inspirés par notre frère, Jésus le Christ.